

## La presentación de las ADEL al Foro Internacional de Economía Social y Solidaria de Montreal, Canadá

### Octubre 2011

En el marco del Forum Internacional de la economía social y solidaria, realizado en Montreal del 17 al 20 de Octubre, se presentaron las experiencias de las Agencias de Desarrollo Económico Local ADEL.

Más de 1.000 actores de la economía social y solidaria de diferentes países se reunieron para intercambiar ideas, con el objetivo de fortalecer las alianzas entre la sociedad civil y las instancias de gobierno que apoyan estas formas innovadoras de economía. En particular el evento vio la participación de representantes de gobiernos nacionales, de movimientos sindicales, de institutos de investigación y de organizaciones regionales e internacionales.

La Red ILS LEDA ha sido representada en el evento por Heber Cabrera, Director de la ADEL Ixcán de Guatemala, con una intervención sobre el tema *La ADEL como empresa social: el caso de Ixcán*.

En la presentación se ha subrayado que las ADEL de la Red ILS LEDA operan con el enfoque del desarrollo humano y en función de las Metas del Milenio.

En particular se subrayó que las ADEL representan una tipología específica de empresa social, y la ADEL de Ixcán es un caso emblemático porque:

- favorece el ingreso al mercado del trabajo y a la economía de la población más pobre y marginalizada, además de fortalecer sus capacidades y el diálogo con las instituciones locales, nacionales e internacionales.
- presta servicios (crédito, asistencia técnica, proyectos, comunicaciones) en un marco estratégico de valorización de los recursos y de las cadenas del valor local, garantizando a los beneficiarios más sostenibilidad en la mejora de sus condiciones de vida (empleo, ingreso, entorno institucional, medioambiental e infraestructural)
- opera para favorecer políticas nacionales orientadas a la lucha contra la pobreza y la exclusión, a la economía social, a la equidad y la salvaguardia del medio ambiente, a través de la valorización de sus buenas prácticas y de las relaciones de confianza construidas con el gobierno nacional.

En el próximo futuro la estrategia de la ADEL Ixcán es fortalecer sus funciones relacionadas con el desarrollo humano, promoviendo empresas sociales y redes solidarias, estableciendo un Centro de Apoyo a la Empresarialidad de las Mujeres, apoyando las producciones biológicas, y proyectos para la utilización de fuentes de energía alternativa.



Para saber más sobre el Foro

[www.fiess2011.org](http://www.fiess2011.org)

Presentación de la ADEL IXCAN

[www.adel.org.gt](http://www.adel.org.gt)

